

**POTENSI PEMANFAATAN *ARTIFICIAL INTELLIGENCE*
DALAM PROSES PEMBUKTIAN PADA SIDANG SENGKETA
HASIL PEMILIHAN PRESIDEN GUNA MEMBANTU HAKIM
DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN**

SKRIPSI



OLEH

MOCH IMAM DJAUHARI

NIM. 126103211075

PROGRAM STUDI HUKUM TATA NEGARA

JURUSAN SYARIAH

FAKULTAS SYARIAH DAN ILMU HUKUM

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SAYYID ALI

RAHMATULLAH TULUNGAGUNG

AGUSTUS 2024

**POTENSI PEMANFAATAN *ARTIFICIAL INTELLIGENCE*
DALAM PROSES PEMBUKTIAN PADA SIDANG SENGKETA
HASIL PEMILIHAN PRESIDEN GUNA MEMBANTU HAKIM
DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN**

SKRIPSI

Diajukan kepada Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum
Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung untuk
Memenuhi Salah Satu Persyaratan guna Memperoleh Gelar Strata
Satu Sarjana Hukum Tata Negara (SH)



OLEH

MOCH IMAM DJAUHARI

NIM. 126103211075

**PROGRAM STUDI HUKUM TATA NEGARA
JURUSAN SYARIAH
FAKULTAS SYARIAH DAN ILMU HUKUM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SAYYID ALI
RAHMATULLAH TULUNGAGUNG
AGUSTUS 2024**

LEMBAR PERSETUJUAN

Skripsi dengan judul “Potensi Pemanfaatan *Artificial Intelligence* (AI) Dalam Proses Pembuktian Pada Sidang PHPU Capres-Cawapres Guna Membantu Hakim Dalam Pengambilan Keputusan” yang ditulis oleh Moch Imam Djauhari ini telah diperiksa dan disetujui, serta layak untuk diujikan.

Tulungagung, 6 Desember 2024

Pembimbing,



Nurush Shobahah, M.H.I.

NIP. 198905102018012003

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

NAMA : MOCH IMAM DJAUHARI

NIM : 126103211075

FAKULTAS : SYARI'AH DAN ILMU HUKUM

PROGRAM STUDI : HUKUM TATA NEGARA

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi/karya tulis yang berjudul “Potensi Pemanfaatan *Artificial Intelligence* (AI) Dalam Proses Pembuktian Pada Sidang PHPU Capres-Cawapres Guna Membantu Hakim Dalam Pengambilan Keputusan” yang saya tulis ini merupakan hasil karya saya sendiri, bebas dari segala unsur plagiasi dan bukan merupakan pengambil-alihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai tulisan atau pikiran saya sendiri.

Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa skripsi ini terkandung unsur plagiasi dan bentuk-bentuk peniruan lain yang dianggap melanggar peraturan , maka saya bersedia menerima sanksi berupa perbaikan karya tulis atas perbuatan saya sendiri.

Tulungagung, 6 Desember 2024

Yang membuat pernyataan,



Moch Imam Djauhari


NIM. 126103211075

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi dengan judul “Potensi Pemanfaatan *Artificial Intelligence* Dalam Proses Pembuktian Pada Sidang Sengketa Hasil Pemilihan Presiden Guna Membantu Hakim Dalam Pengambilan Keputusan” yang ditulis oleh Moch Imam Djauhari ini telah dipertahankan di depan Dewan Penguji Skripsi Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmtullah Tulungagung pada hari Kamis, 19 Desember 2024, dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan Program Sarjana Strata Satu Jurusan Hukum Tata Negara.

Dewan Penguji Skripsi

Ketua Penguji


Dr. Kutbuddin Aibak, M.H.I.
NIP. 197707242003121006

Sekretaris


Nurush Shobahah, M.H.I.
NIP. 198905102018012003

Penguji Utama


Dr. Syahril Siddik, M.A.



NIP. -

Tulungagung, 19 Desember 2024

Mengesahkan,

Dekan Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum

UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung



Prof. Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.
NIP. 197007202000031001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SAYYID ALI RAHMATULLAH TULUNGAGUNG
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Mayor Sujadi Timur Nomor 46 Tulungagung - Jawa Timur 66221
Telepon (0355) 321513, Website : <http://perpustakaan.uinsatu.ac.id>

SURAT PERNYATAAN KESEDIAAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : MOCH IMAM DJAUHARI
NIM : 126103211075
Jurusan : HUKUM TATA NEGARA
Fakultas : FASIH
Jenis Karya Ilmiah : SKRIPSI

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif (Non-exclusive Royalty-Free Right) kepada UPT Perpustakaan UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung atas karya ilmiah saya berupa (SKRIPSI) yang berjudul:

POTENSI PEMANFAATAN ARTIFICIAL INTELLIGENCE DALAM
PROSES PEMBUKTIAN PADA SIDANG SENGKETA HASIL PEMILIHAN
PRESIDEN GUNA MEMBANTU HAKIM DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN

Dengan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif ini UPT Perpustakaan UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung berhak menyimpan, alih media/format, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Tulungagung, 20 Desember 2024
Yang Menyatakan,



MOCH IMAM DJAUHARI
Nama terang dan tanda tangan

MOTTO

﴿ أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا كُونُوا قَوَّامِينَ لِلَّهِ شُهَدَاءَ بِالْقِسْطِ ۚ وَلَا يَجْرِمَنَّكُمْ شَنَا نُ قَوْمٍ عَلَىٰ أَلَّا

تَعْدِلُوا ۖ اِعْدِلُوا ۖ هُوَ أَقْرَبُ لِلتَّقْوَىٰ ۖ وَاتَّقُوا اللَّهَ ۖ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ

Artinya : *“Wahai orang-orang yang beriman, jadilah kamu penegak (kebenaran) karena Allah (dan) saksi-saksi (yang bertindak) dengan adil. Janganlah kebencianmu terhadap suatu kaum mendorong kamu untuk berlaku tidak adil. Berlakulah adil karena (adil) itu lebih dekat pada takwa. Bertakwalah kepada Allah. Sesungguhnya Allah Maha teliti terhadap apa yang kamu kerjakan.”* (QS.

Al Maidah: 8)¹

¹ Kementerian Agama RI, Al-Quran dan Terjemah, Jakarta: Yayasan Penyelenggara Penterjemah/Penafsiran Al-Quran.

PERSEMBAHAN

Dengan menyebut nama Allah SWT. yang maha pengasih lagi maha penyayang, sebagai wujud rasa syukur, baktiku, serta hormatku, skripsi ini saya persembahkan untuk orang-orang yang telah membantu dan memberi semangat sehingga skripsi ini dapat terselesaikan:

1. Ayah dan Ibu tercinta, dua insan hebat yang tak pernah lelah menjadi pelita di setiap langkahku. Ayah, yang senantiasa mengajarkanku arti keteguhan dan kerja keras, serta Ibu, yang tak henti-hentinya menyelimuti setiap perjuanganku dengan doa-doa tulusnya. Cinta dan pengorbanan kalian adalah fondasi dari setiap pencapaian dalam hidupku. Skripsi ini adalah bukti kecil dari cinta yang besar untuk kalian.
2. Adikku, Hanna Sazizah, yang selalu saja mengganggu, dengan segala usilmu yang tak jarang membuatku kesal. Namu, kehadiranmu adalah jeda di tengah kepenatan. Di balik canda dan tingkah lakumu, kamu adalah salah satu alasan mengapa aku terus berjuang.
3. Teruntuk Ibu Nurush Shobahah, M.H.I., yang dengan sabar mengarahkan langkah-langkahku, menuntunku melewati jalan terjal akademis ini, dan memberikan begitu banyak pelajaran, tidak hanya tentang ilmu, tetapi juga tentang kesabaran dan ketekunan.
4. Teruntuk Bapak Muksin, M.H., Koorprodi favorit saya, yang senantiasa memberikan solusi dan arahan, memastikan setiap jalan di jalur yang benar hingga mencapai garis akhir. Juga, yang senantiasa turut memperjuangkan

apa yang saya inginkan, terutama saat saya berkesempatan mendapat pengalaman yang sebegitu besarnya di Mahkamah Konstitusi. Terima kasih telah menjadi bagian penting dalam perjalanan ini.

5. Teruntuk Bapak Do Merda Nurul Yaqin Al Romdoni, M.H., sosok yang begitu suportif dalam diskusi dan konsultasi judul hingga akhirnya penelitian ini dapat memiliki arah yang jelas. Saya tidak akan melupakan bantuan besar yang Bapak berikan dalam momen-momen penting tersebut.
6. Bapak Ulil Manaqib, M.H., dan Bapak Darmawan, M.H., dua sosok dosen yang dengan senang hati bersedia menjadi teman diskusi dan berbagi wawasan serta pengetahuan. Terima kasih atas semua masukan berharga yang telah diberikan.
7. Teruntuk Bu Bos dan rekan-rekan kerjaku di Kantor Notaris/PPAT Villa Satya Gama, S.H., M.Kn., kalian adalah bukti bahwa kesibukan bukanlah penghalang untuk tetap mendukung satu sama lain. Terima kasih atas pengertian, dukungan, dan tawa yang kalian hadirkan di sela-sela perjuangan ini.
8. Untuk teman-teman perjuangan dan sebimbangan, yang menemani perjalanan panjang ini dengan cerita, dukungan, bahkan kadang keluh kesah. Terima kasih telah menjadi keluarga kedua yang membuat segalanya lebih ringan dan bermakna.
9. Teruntuk teman-teman sekelas HTN 6 D, yang asyik, suportif, dan minim drama. Kalian membuat perjalanan akademis ini menjadi lebih berwarna

dan penuh kenangan indah. Terima kasih atas canda, tawa, dan dukungannya.

10. Untukmu, jodohku di masa depan, yang mungkin saat ini belum hadir dalam kehidupanku, atau mungkin sudah ada tetapi belum berani menunjukkan keberadaanmu. Skripsi ini selesai dalam kesendirian; tidak ada seseorang yang menemani malam-malam panjang penuh perjuangan ini. Jadi, ketika kita bertemu nanti, ingatlah satu hal: aku telah belajar menjadi seseorang yang kuat dan mandiri. Bersyukurlah kamu memiliki diriku, seseorang yang telah terbiasa berjuang seorang diri, hingga akhirnya perjalanan hidup membawaku bertemu denganmu.

Dengan penuh harap, semoga segala kebaikan mereka diterima oleh Allah SWT dan dicatat sebagai amal shalih. Pada akhirnya, laporan penelitian ini penulis sajikan kepada para pembaca dengan tujuan dapat memperluas wawasan. Penulis juga mengharapkan adanya masukan dan kritik yang membangun demi terciptanya karya yang lebih baik di masa mendatang. Semoga penelitian ini memberikan manfaat dan senantiasa diridhai oleh Allah SWT.

Tulungagung, 4 Desember 2024

Penulis,

Moch Imam Djauhari

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT atas limpahan rahmat, taufik, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Potensi Pemanfaatan *Artificial Intelligence* dalam Proses Pembuktian pada Sidang Sengketa Hasil Pemilihan Presiden guna Membantu Hakim dalam Pengambilan Keputusan”. Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum di Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.

Penyusunan skripsi ini tentu tidak terlepas dari bantuan, dukungan, dan doa dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis ingin menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.
2. Prof. Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum.
3. Bapak Muksin, M.H., selaku Koordinator Program Studi Hukum Tata Negara (HTN) Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.
4. Ibu Arifah Millati Agustina, M.H.I., selaku Ketua Jurusan Syariah Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.
5. Ibu Nurush Shobahah, M.H.I., selaku Dosen Pembimbing Skripsi penulis, yang telah memberikan pengarahan serta koreksi dalam membuat skripsi

ini mulai awal hingga akhir sehingga laporan penelitian ini bisa terselesaikan

6. Bapak Dr. Nur Efendi, M.Ag., selaku Dosen Pembimbing Akademik (DPA) penulis yang telah memberikan arahan sejak semester awal.
7. Segenap Bapak/Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung yang telah membimbing dan memberikan ilmunya sehingga studi ini bisa terselesaikan.
8. Semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan penulisan laporan penelitian ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun sangat diharapkan demi perbaikan di masa mendatang. Penulis berharap skripsi ini dapat memberikan manfaat, baik secara akademis maupun praktis, khususnya dalam kajian hukum terkait pemanfaatan teknologi modern seperti Artificial Intelligence (AI).

Tulungagung, 4 Desember 2024

Penulis,

Moch Imam Djauhari

DAFTAR TABEL

Tabel 1. Titik Potong/Skor untuk setiap jenis Skala dari sistem COMPASS

Tabel 2. Jenis dan Tipe Skala

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Penerapan Konsep Kecerdasan Buatan di Komputer

Gambar 2. Tampilan pada simple.mkri.id

PEDOMAN TRANSLITERASI

Pedoman Transliterasi Arab Latin yang merupakan hasil keputusan bersama (SKB) Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan R.I. Nomor: 158 Tahun 1987 dan Nomor: 0543b/U/1987.

1. Konsonan

Daftar huruf bahasa Arab dan transliterasinya ke dalam huruf Latin dapat dilihat pada halaman berikut:

Huruf arab	Nama	Huruf latin	Nama
ا	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	Ta	T	Te
ث	Ša	Š	Es (dengan titik diatas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ḥa	Ḥ	Ha (dengan titik diatas)
خ	Kha	Kh	Ka dan Ha
د	Dal	D	De
ذ	Žal	Ž	Zet (dengan titik diatas)
ر	Ra	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	Sy	Es dan ye
ص	Šad	Š	Es (dengan titik di bawah)

ض	Dad	Ḍ	De (dengan titik di bawah)
ط	Ṭa	Ṭ	Te (dengan titik di bawah)
ظ	Za	Z	Zet (dengan titik di bawah)
ع	‘Ain	‘	apostrof terbalik
غ	Gain	G	Ge
ف	Fa	F	Ef
ق	Qof	Q	Qi
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	El
م	Mim	M	Em
ن	Nun	N	En
و	Wau	W	We
ه	Ha	H	Ha
ء	Hamzah	’	Apostrof
ي	Ya	Y	Ye

Hamzah (ء) yang terletak di awal kata mengikuti vokalnya tanpa diberi tanda apa pun. Jika ia terletak di tengah atau di akhir, maka ditulis dengan tanda (’).

2. Vokal

Vokal bahasa Arab, seperti vokal bahasa Indonesia, terdiri atas vokal tunggal atau monoftong dan vokal rangkap atau diftong. Vokal tunggal bahasa Arab yang lambangnya berupa tanda atau harakat, transliterasinya sebagai berikut:

Tanda	Nama	Huruf latin	Nama
اَ	<i>Fathah</i>	A	A
اِ	<i>Kasrah</i>	I	I
اُ	<i>Dammah</i>	U	U

Vokal rangkap bahasa Arab yang lambangnya berupa gabungan antara harakat dan huruf, transliterasinya berupa gabungan huruf, yaitu:

Tanda	Nama	Huruf latin	Nama
اَيَّ	Fathah dan ya	Ai	A dan I
اَوَّ	Fathah dan wau	Au	A dan U

Contoh:

كَيْفَ : *kaifa*

هَوَّلَ : *hauला*

3. Maddah

Maddah atau vokal panjang yang lambangnya berupa harkat dan huruf, transliterasinya berupa huruf dan tanda, yaitu:

Harkat dan Huruf	Nama	Huruf dan tanda	Nama
اَ ... اِ ...	<i>fathah</i> dan <i>alif</i> atau <i>ya</i>	ā	a dan garis di atas

إِ ...	<i>kasrah</i> dan <i>ya</i>	ī	i dan garis di atas
أُ ...	<i>ḍammah</i> dan <i>wau</i>	ū	u dan garis di atas

Contoh:

مَاتَ : *māta*

رَمَى : *ramā*

قِيلَ : *qīla*

يَمُوتُ : *yamūtu*

4. *Ta marbu>t}ah*

Transliterasi untuk *ta marbu>t}ah* ada dua, yaitu: *ta marbu>t}ah* yang hidup atau mendapat harkat *fathah*, *kasrah*, dan *ḍammah*, transliterasinya adalah [t]. Sedangkan *ta marbu>t}ah* yang mati atau mendapat harkat sukun, transliterasinya adalah [h].

Kalau pada kata yang berakhir dengan *ta marbu>t}ah* diikuti oleh kata yang menggunakan kata sandang *al-* serta bacaan kedua kata itu terpisah, maka *ta marbu>t}ah* itu ditransliterasikan dengan ha (h). Contoh:

رَوْضَةُ الْأَطْفَالِ : *rauḍah al-aṭfāl*

الْمَدِينَةُ الْفَاضِلَةُ : *al-madīnah al-fāḍilah*

الْحِكْمَةُ : *al-ḥikmah*

5. Syaddah (*Tasydi>d*)

Syaddah atau *tasydi>d* yang dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan sebuah tanda *tasydi>d* (أ), dalam transliterasi ini dilambangkan dengan perulangan huruf (konsonan ganda) yang diberi tanda *syaddah*. Contoh :

رَبَّنَا : *rabbana*

نَجَّيْنَا : *najjainā*

الْحَقُّ : *al-ḥaqq*

الْحَجُّ : *al-ḥajj*

نُعِمْ : *nu‘ima*

عَدُوُّ : *‘aduwwun*

Jika huruf *syaddah* (أ) ber-*tasydid* di akhir sebuah kata dan didahului oleh huruf *kasrah* (آ), maka ia ditransliterasi seperti huruf *maddah* (i).

Contoh:

عَلِيٌّ : ‘Alī (bukan ‘Aliyy atau ‘Aly)

عَرَبِيٌّ : ‘Arabī (bukan ‘Arabiyy atau ‘Araby)

6. Kata Sandang

Kata sandang dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf *alif lam ma‘arifah* (ال). Dalam pedoman transliterasi ini, kata sandang ditransliterasi seperti biasa, al-, baik ketika ia diikuti oleh huruf *syamsiah* maupun huruf *qamariah*. Kata sandang tidak mengikuti bunyi huruf

langsung yang mengikutinya. Kata sandang ditulis terpisah dari kata yang mengikutinya dan dihubungkan dengan garis mendatar (-). Contohnya:

الشَّمْسُ : *al-syamsu* (bukan *asy-syamsu*)

الزَّلْزَلَةُ : *al-zalزالah* (*az-zalزالah*)

الفَلْسَفَةُ : *al-falsafah*

الْبِلَادُ : *al-bilādu*

7. *Hamzah*

Aturan transliterasi huruf hamzah menjadi apostrof (') hanya berlaku bagi hamzah yang terletak di tengah dan akhir kata. Namun, bila hamzah terletak di awal kata, ia tidak dilambangkan, karena dalam tulisan Arab ia berupa alif. Contohnya:

تَأْمُرُونَ : *ta'murūna*

النَّوْءُ : *al-nau'*

شَيْءٌ : *syai'un*

أَمْرٌ : *umirtu*

8. **Penulisan Kata Arab yang Lazim digunakan dalam Bahasa Indonesia**

Kata, istilah atau kalimat Arab yang ditransliterasi adalah kata, istilah atau kalimat yang belum dibakukan dalam bahasa Indonesia. Kata, istilah atau kalimat yang sudah lazim dan menjadi bagian dari pembendaharaan bahasa Indonesia, atau sudah sering ditulis dalam tulisan

bahasa Indonesia, tidak lagi ditulis menurut cara transliterasi di atas. Misalnya kata *Al-Qur'an* (dari *al-Qur'a>n*), *Sunnah*, *khusus* dan *umum*. Namun, bila kata-kata tersebut menjadi bagian dari satu rangkaian teks Arab, maka mereka harus ditransliterasi secara utuh. Contoh:

Fī Zilāl al-Qur'ān

Al-Sunnah qabl al-tadwīn

Al-'Ibārāt bi 'umūm al-lafẓ lā bi khusūṣ al-sabab

9. *Lafẓ al-Jalālah* (الله)

Kata “Allah” yang didahului partikel seperti huruf *jarr* dan huruf lainnya atau berkedudukan sebagai *muḍāf ilaih* (frasa nominal), ditransliterasi tanpa huruf hamzah. Contoh:

بِئْتِاللَّهِ *dinullāh* بِاللَّهِ *billāh*

Adapun *ta marbū'ah* di akhir kata yang disandarkan kepada *lafẓ al-jalālah*, ditransliterasi dengan huruf [t]. Contoh:

هُمْفِيْرَ حَمِيْمَةِاللَّهِ *hum fī raḥmatillāh*

10. Huruf Kapital

Walau sistem tulisan Arab tidak mengenal huruf kapital (*All Caps*), dalam transliterasinya huruf-huruf tersebut dikenai ketentuan tentang penggunaan huruf kapital berdasarkan pedoman ejaan Bahasa Indonesia yang berlaku (EYD). Huruf kapital, misalnya, digunakan untuk menuliskan huruf awal nama diri (orang, tempat, bulan) dan huruf pertama pada

permulaan kalimat. Bila nama diri didahului oleh kata sandang (al-), maka yang ditulis dengan huruf kapital tetap huruf awal nama diri tersebut, bukan huruf awal kata sandangnya. Jika terletak pada awal kalimat, maka huruf A dari kata sandang tersebut menggunakan huruf kapital (Al-). Ketentuan yang sama juga berlaku untuk huruf awal dari judul referensi yang didahului oleh kata sandang al-, baik ketika ia ditulis dalam teks maupun dalam catatan rujukan (CK, DP, CDK, dan DR). Contoh:

Wa mā Muḥammadun illā rasūl

Inna awwala baitin wuḍi‘a linnāsi lallaḏī bi Bakkata mubārakan

Ṣyahru Ramaḏān al-laḏī unzila fīh al-Qur‘ān

Naṣīr al-Dīn al-Ṭūsī

Abū Naṣr al-Farābī

Al-Gazālī

Al-Munqiz min al-Ḍalāl